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FECHA: 07 de Junio de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Padre e hijo, ladrones" 

 “Ofrecerán leche barata para 225 mil hidalguenses” 

 “Niegan distribución de medicina caduca” 

 “Ladrones siguen incontenibles” 

 
“Acusación a Salud es ‘por tintes políticos’” 

 
“¡Violencia vs alcalde!” 

 “ARRASTRAN A ALCALDE DE YAHUALICA” 

 “Pelean por mejor trato hacia adultos mayores” 

 
“SEP: hay mucho bullying escolar” 

 
“Prende Banxico focos amarillos” 

 “Banxico abarata el crédito; ajusta a 3% la tasa de interés” 

 “Denuncian 4 mil 375 violaciones en el país en 4 meses” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Sin equidad de género en el consejo general del IEE: El actual consejo general del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) no cumple con equidad de género, luego que el INE determinó que al menos deberá 
estar integrado por tres mujeres. De los siete integrantes del consejo, dos son mujeres: Isabel Sepúlveda Montaño y 
Arminda Frías Austria. En sesión, el INE determinó ayer el método que renovará a los integrantes de los institutos locales 
y demandó dar prioridad a la equidad de género para que no haya menos de tres mujeres o más de cuatro. Incluso, entre los 
perfiles a seleccionar, no solo serán considerados abogados y politólogos, sino que buscarán presencia de académicos y 
ciudadanos con trayectoria en la sociedad civil. El INE seleccionará el 30 de septiembre a consejeros electorales de 17 
estados del país donde habrá comicios locales en 2015, tras publicación de convocatoria a más tardar el 30 de julio con tal de 
iniciar de inmediato entrevistas con aspirantes. Durante segunda fase serán contemplados los demás estados del país, 
incluido Hidalgo que tendrá elección en 2016. Método para seleccionar consejeros Los aspirantes deberán acreditar historia 
profesional y laboral, apego a principios rectores de la función electoral, aptitudes para el desempeño del cargo, participación 
en actividades cívicas y sociales, así como experiencia. Presentarán ensayo que será tomado en cuenta al momento de 
valorar su idoneidad y capacidad. Quienes cumplan los requisitos legales, presentarán examen de conocimientos el cual 
podría ser aplicado y evaluado por alguna institución de educación superior o investigación de “prestigio”. También contempla 
entrevista de los aspirantes con los consejeros del INE con la finalidad de tener evaluación completa. De acuerdo con el INE, 
los actuales consejeros electorales locales tendrán la libertad de definir si participan en el proceso de selección, pero 
propusieron tomar en cuenta su actuar en anterior comicios. La instancia que llevará a cabo evaluación de perfiles estará 
integrada por cuatro consejeros electorales del INE, quienes podrán requerir información y partidos políticos tienen la 
oportunidad de presentar observaciones. El instituto nacional envió mensaje a los aspirantes: “rechazaremos cualquier intento 
de intervención que pretenda incidir ilegítimamente en este proceso” que busca “acabar con la discrecionalidad en la 
designación de consejeros electorales”. (Víctor Valera, página 05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Movimiento Ciudadano afilia a más de cuatro mil: A la par que el partido Movimiento Ciudadano cerró su 
proceso de afiliación con 4 mil 448 militantes, comenzó la integración de las 18 comisiones operativas distritales que llevarán 
a cabo el proceso de renovación de su partido en los próximos meses. Álvaro Miranda Pineda, dirigente interino del partido, 
señaló que la solicitud de la coordinadora nacional es conformar por lo menos las siete comisiones operativas para la futura 
elección federal. Sin embargo, se estarán integrando las 18 con miras a la elección de la dirigencia estatal programada para 
julio o agosto. A la espera de conocer la convocatoria, Miranda Pineda explicó que se mantiene interesado en participar en la 
contienda, pero dependerá de los lineamientos su participación, pues como interino ya visitó tanto a regidores como 
presidentes municipales, además de militantes que podrían apoyarlo. En entrevista, explicó que uno de los ediles con quien ya 
se entrevistó fue con Alfredo San Román, de Huejutla, con quien refirió una buena coordinación. El munícipe declaró a 
Criterio que desde que ganó la alcaldía renunció al partido naranja. (Miriam Avilés, página 07) 
 
El Sol de Hidalgo-Aumentó afiliaciones Movimiento Ciudadano (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Síntesis-Rechazan entrega de medicinas pasadas en Huejutla: Es falso que se hayan distribuido medicamentos 
caducos en la Huasteca hidalguense por parte de las Caravanas de la Salud como acusaron algunos pobladores de Huejutla, 
afirmó el secretario del ramo, Pedro Luis Noble Monterrubio, quien acusó tintes políticos en el asunto.  En entrevista luego de 
realizar la firma de un convenio de colaboración con el Instituto Politécnico Nacional (IPN), el secretario de Salud de Hidalgo 
negó que exista medicamento caduco circulando en el territorio hidalguense, y deslindó a la dependencia a su cargo de estas 
acusaciones.  Detalló que la retención de 18 funcionarios municipales y estatales, así como de cinco policías que se dio en 
días recientes por parte de pobladores de la comunidad de Tlazintla, municipio de Huejutla, se debió a tintes políticos y no a 
la presunta distribución en aquella región de medicamentos caducos. 'Maliciosamente se manejó que era la brigada médica 
(quien repartió medicamento en mal estado), cuando se trata de un conflicto político entre un grupo de algunos personajes 
con el presidente municipal', señaló. No obstante, refirió que se continúan haciendo investigaciones para determinar si 
verdaderamente se proporcionó medicamento con fecha de caducidad vencida, y de ser así, quién o quiénes lo entregaron; 
de ser cierto, dijo, se deberá actuar al respecto, aunque insistió que no hay pruebas de que haya sido la dependencia médica. 
Explicó que la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) tiene la obligación de acopiar el medicamento caduco y asignarlo a la 
Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) para que a su vez se envíe a la 
instancia federal Cofepris y se proceda a su destrucción. 'Antes de cualquier caravana y cualquier brigada, se supervisa por 
parte de la Copriseh y la Cofepris el medicamento que se va a entregar. No puede salir ningún medicamento caduco a la 
población, por lo tanto ese dicho carece de veracidad, más bien parece un asunto de carácter político. La Secretaría de Salud 
de Hidalgo se deslinda de estos hechos', apuntó. Finalmente, Noble Monterrubio refirió que las Caravanas de la Salud, como 
en la que supuestamente se hizo la entrega de dicho medicamento, es un diseño nacional; en Hidalgo existen 37 que están 
recorriendo todas las comunidades; aunque aclaró que lo que se hizo en Huejutla no fue una caravana, sino una Brigada de 
Atención Médica organizada por el municipio. (Jorge Vargas, página 03) 
 
Milenio-Niegan distribución de medicina caduca (Axel Chávez, página 08) 
Criterio- La SSH no entregó medicina caduca en Huasteca, dice Noble Monterrubio (Ignacio García, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
“No se generó información” 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Exámenes bajo resguardo 
 
En Hidalgo no quieren que se repita la historia ocurrida en días pasados en carreteras del estado de Guerrero, donde un 
grupo de sujetos interceptó la unidad que transportaba los exámenes de evaluación para los maestros de aquella entidad, y 
fueron robados. 

Tampoco quieren que ocurra lo que en Yucatán, donde dos profesores fueron denunciados por llevar “acordeón” para aplicar 
examen de carrera magisterial. 

Mucho menos, lo vivido en Yucatán y Chiapas, el año pasado, donde se comprobó la venta de exámenes, previamente 
hurtados para hacer negocio. 

Por eso, las autoridades encargadas de brindar seguridad, han montado un operativo entre ayer y hoy, para acompañar a las 
unidades que llevarán a las distintas regiones de la entidad, las 18 mil pruebas que aplicará igual número de profesores. 

A petición del delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) Raimundo Ordóñez, el coordinador de las delegaciones en 
la entidad, delegado de la Secretaría de Gobernación, Daniel Lara Baños, ha dispuesto un operativo especial de vigilancia para 
evitar un hecho semejante al ocurrido en Guerrero. 

No es para menos, pues hace semanas un grupo de delincuentes que opera en la Región otomí-tepehua, interceptó y atracó 
a quienes viajaban en un tráiler cargado con alimentos para las tiendas Diconsa y las lecherías Liconsa. 

No se robaron los víveres, sino el dinero de la venta del día, producto de la distribución de alimentos en localidades 
marginadas de esa región, por cierto, la más pobre de la entidad 

De ahí la determinación de acompañar con vehículos de policía y del Ejército Mexicano, las unidades que repartirán las 18 mil 
pruebas que aplicarán los profesores en los días siguientes. 

La delincuencia no escatima y ataca todo lo que se le presente en el camino, de ahí la necesidad de montar operativos tan 
singulares como este para proteger documentos que sólo serían de interés para los trabajadores de la educación en Hidalgo. 
Así las cosas. 

(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que ayer un grupo de habitantes del municipio de Yahualica sacó prácticamente a rastras al alcalde Perfecto Hernández 
Bautista de la presidencia municipal, pues acusan que el edil no los ha querido visitar debido a que sabe su incumplimiento 
con obra pública prometida. A punta de empujones se lo llevaron a dar la vuelta por el centro del pueblo, en donde le 
advirtieron que de seguir con la indiferencia ante la población podría haber otro tipo de acciones en contra del alcalde. 

:Que hablando de problemas en la Huasteca hidalguense, ayer se dio a conocer que supuestamente la Secretaría de 
Salud había repartido medicamento caduco a los habitantes que acudieron a una jornada médica; sin embargo, el secretario 
estatal del ramo, Pedro Luis Noble le echó la culpa al alcalde de Huejutla, Alfredo San Román, de quien dijo que sus 
contras políticos le hicieron una mala pasada con el medicamento inservible, ya que es el municipio el que dotó los 
medicamentos y no la secretaría. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 

Ricardo Crespo vs Arturo Sánchez 

La pelea de esta semana se da debido a las discusiones de la reforma político-electoral en el estado de Hidalgo. Durante las 
reuniones que han sostenido los líderes de todos los partidos políticos se han hecho evidentes los intereses de cada uno, 
como en esta ocasión, el presidente del PRI, Ricardo Crespo, defendió la postura de que las administraciones de los alcaldes 
deben durar cuatro años; sin embargo, el líder del PRD, Arturo Sánchez, dijo en la mesa política que su partido apuesta 
porque duren solamente tres años, como se ha hecho en la mayoría de los gobiernos. Será la opinión dividida de los demás 
partidos la que dé el voto al PRI o al PRD.   

PACHUS KITSCH 

Esta semana fue muy sui generis en Pachuca: desde comerciantes priistas adoradores de la Santa Muerte, hasta una reunión 
de Cristos. 

Los comerciantes que lidera Oscar Pelcastre cumplieron su palabra de hacer un tianguis-manifestación por culpa de los 
regidores panistas de Pachuca. 

Otro que por sentirse cafre lo único que consiguió fue una multa y la burla de los pachuqueños en feisbuc por atascarse en el 
cemento fresco del Tuzobús. 

¿Viacrucis en junio? Es lo que pudimos observar en la capital hidalguense, donde al menos ocho cristos de diferentes estados 
se reunieron en un Congreso. 

AL SNTE, LO DEL SNTE 

Y quien fue la más contenta en esta semana es la coordinadora de los diputados locales de Nueva Alianza en el Congreso de 
Hidalgo, a quienes les devolvieron la comisión de Educación que tanto peleaban desde un principio y que siempre han tenido 
el (des)honor de presidir. 

(Redacción, pagina 03) 
Independiente-El Socavón… 
 
En la Huasteca son respetados los usos y costumbres de retener, arrastrar y golpear funcionarios y alcaldes. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Ante un deterioro en los valores, autoridades de los DIF en municipios sincronizan acciones que permitan acercar a los 
adultos mayores escenarios para una vida libre de violencia y con la total certeza de que gozarán de los servicios más 
elementales, asimismo sobre cuidado requerido en caso de enfermedad. Ejemplo de ello es Tulancingo, donde tendrá lugar la 
semana “No violencia al adulto mayor”. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Aunard de la Rocha: El secretario de Finanzas y Administración del gobierno hidalguense aparece como uno de los 
perfiles que logra con base en su trabajo y habilidades organizativas hacerse de un nombre. De ahí que varios funcionarios 
encuentran en él a un individuo digno de confianza para delegarle responsabilidades importantes, a lo cual De la Rocha Waite 
corresponde con un buen desempeño. 
 
Abajo-Honorato Rodríguez: Y por más que al titular del Medio de Ambiente en Hidalgo le insistan en que aún debe dar el 
extra para terminar con añejos pendientes en esta materia, parece que Rodríguez Murillo simplemente no encuentra la ruta 
para cumplir como es debido con el quehacer que a esta secretaría compete. Motivo por el cual pierde puntos ante la opinión 
de la gente. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
SEGURIDAD 

Debido a los asesinatos de mujeres ocurridos recientemente en la vecina demarcación de San Agustín Tlaxiaca, 
los habitantes de la zona impusieron un toque de queda. 

Preocupados por este problema, padres de familia y vecinos organizan vigilancias en la región, principalmente para 
acompañar a estudiantes y jóvenes que se transportan en el servicio público de pasajeros. 

ALERTA 

Como críticas se esperan las próximas horas en torno a las lluvias, destacan las autoridades de seguridad el 
estado. 

El temporal que ya azota al sur del país llegará con mayor intensidad a nuestra entidad este sábado, 
pronostican. 

De ahí que en un operativo coordinado, diversas instancias del gobierno estatal estarán en permanente alerta para prevenir y 
atender cualquier eventualidad relacionada con las precipitaciones. 

El llamado es especialmente en las municipalidades donde año con año sufren por las implicaciones que los fuertes chubascos 
traen consigo. Habrá que estar muy pendiente de esta situación. 

VIALIDAD 

Un tráiler cargado con varias toneladas de papel cayó al arroyo a un costado del puente Las Torres, la 
madrugada del viernes. 

Este pesado vehículo obstaculizó durante varias horas el tránsito en la carretera federal México-Pachuca, en 
dirección al sur. 

Para remover la carga fue necesario llevar varias grúas y un despliegue humano considerable además del operativo vial 
implementado por elementos de tránsito del estado. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-INE: alto a la injerencia de gobernadores: El debate que acompañó ayer la aprobación de los lineamientos 
para elegir a los consejeros locales estuvo marcado por las recriminaciones y advertencias contra la injerencia de los 
gobernadores en ese proceso. Durante la sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), el representante 
panista Rogelio Carbajal hizo un exhorto, que apoyó el representante legislativo del PRD, Fernando Belaunzarán, para que el 
organismo federal atrajera las elecciones de Coahuila y Nayarit del 6 de julio. Carbajal citó el caso de la “descarada 
intervención” del gobernador nayarita, el priísta Roberto Sandoval, quien en días pasados declaró que en la entidad había 
narcocandidatos postulados por la oposición. La iniciativa panista fue desechada porque las atribuciones del INE aplicarán a 
partir de los comicios de de 2015. Pero Carbajal adelantó que el blanquiazul pedirás al secretario ejecutivo del INE que 
certifique los actos que atentan contra la equidad de los procesos locales en Nayarit y Coahuila. El consejero Ciro Murayama 
advirtió que el INE no tolerará presiones políticas de los gobernadores en el proceso de integración de los Organismos 
Públicos Locales Electorales (Oples). “Se acabó la discreción política. No se aceptarán presiones de los gobernadores, pero 
tampoco de los rivales de los gobernadores”, expresó el consejero. Al iniciar la sesión, el presidente del INE, Lorenzo 
Córdova, adelantó que rechazarán cualquier intento de intervención que pretenda incidir ilegítimamente en este proceso. “Y el 
primer paso para ello es precisamente la construcción y la aprobación de los lineamientos. El proceso de selección será 
transparente, de cara la sociedad y apegado puntualmente a lo dispuesto en la Constitución”, apuntó. El panista Rogelio 
Carbajal recordó que uno de los propósitos de la creación del Instituto es precisamente poner un hasta aquí a la descarada 
intervención de los gobernadores. “Tenemos que hacer un llamado de atención a los gobernadores que hoy siguen actuando 
(como antes) para que sepan, de una vez por todas, que el INE actuará con absoluta imparcialidad e independencia (a la 
hora de elegir a los árbitros locales)”, abundó Carbajal. Ricardo Mejía, representante legislativo de Movimiento Ciudadano, 
dijo que los órganos electorales en Nayarit y Coahuila siguen sometidos a los gobernadores. Lo cual de manera implícita 
reflejó en su denuncia de intromisión en Nayarit. El representante perredista Camerino Márquez reprobó que ambos 
mandatarios priístas presionen a los procuradores de sus entidades para intimidar a los candidatos de oposición. “La 
autoridad nacional electoral, en el momento oportuno, podrá atraer las elecciones cuando esté en riesgo la equidad del 
proceso”, planteó. (Mayolo López, página 13) 
 
Crónica-Condena el INE injerencia en selección de consejeros locales (Blanca Estela Botello, página 06) 
El Universal-SEP: hay mucho bullying escolar: Las encuestas en la Secretaría de Educación Pública (SEP) indican que 
24% de los niños y jóvenes de educación básica y media superior sufren del acoso escolar, lo cual "es mucho" porque 
significa que afecta a una cuarta parte de todos los estudiantes, asegura el titular de la dependencia Emilio Chuayffet 
Chemor. La SEP realiza en este momento un censo muestral nacional para tener una aproximación certera de la cifra, dice.  El 
secretario anuncia que se impulsará una movilización nacional para lograr reducir el acoso escolar, y será a través de los 
medios electrónicos poniendo a disposición un número telefónico y con apoyo de personas, entre las que se incluirán padres 
de familia, maestros y alumnos.  En entrevista con EL UNIVERSAL el secretario Chuayffet detalla que como parte de las 15 
estrategias lanzadas hace una semana se creará en cada entidad un sistema de protección de los derechos humanos de los 
niños, que será de denuncia pero consecuentemente de prevención. "También tendremos que contar con una línea telefónica 
especial, con un link específico en las computadoras en internet a efecto de que los niños, sus padres o maestros puedan 
comunicar y denunciar esta conducta, que es evidentemente violenta".  Sobre las iniciativas para legislar el bullying escolar 
dice que las leyes deben ir acompañadas de políticas públicas y las normas deben exigir que esas políticas permitan reducir la 
violencia escolar, esa que surge en el hogar y se expresa en la escuela.  Confirmó, como lo dio a conocer este diario, que la 
propuesta de la administración pasada para crear un Marco de Convivencia Escolar quedó congelada entre 2011 y 2012. Ante 
esa iniciativa considera que en la actual administración "creemos más en programas activos que tienen experiencias y que 
datan de hace varios años, no interesa en qué años se produjeron, como el de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos" de protección a la infancia. Tras el robo de 131 exámenes de Carrera Magisterial en Chilapa, Guerrero, el 
secretario afirma que la investigación se profundizará, pero que este fin de semana continuará la realización de lo que será la 
última aplicación de la prueba. En el marco de la clausura del Foro Nacional para la Revisión del Modelo de Educación Normal, 
Emilio Chuayffet hace un balance de la reforma educativa a 18 meses de su inicio. Afirma que su avance no es sostenido 
porque hay inercias que están arraigadas. Realizan censo sobre acoso.  ¿Qué tan grave es esta situación que se está 
viviendo en las escuelas de todos los niveles educativos?  He leído varias encuestas que hablan de 24% del total del 
alumnado del país en la escuela básica y media superior, lo cual es mucho, una cuarta parte.   El funcionario federal dice que 
a partir de esas cifras la SEP está haciendo "una especie de censo muestral en las escuelas de México para lograr tener con 
mayor aproximación la certeza de la cifra".  A partir de lo ocurrido en las escuelas, ¿se hizo un llamado a los maestros 
para atender esta situación?  Cuando reunimos a los secretarios de Educación y firmamos los convenios respectivos con 
ellos se estableció la obligación a cargo de la autoridad educativa local de hacer un llamado a los maestros en el aula, los 
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directivos y alumnos, a efecto de que cobraran conciencia del mismo y trataran de reducirlo.  Para reglamentar o sancionar, 
el Senado analiza una iniciativa, la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal hizo otra propuesta, ¿eso podrá 
entrar a las escuelas?  Debiera entrar pero creo que al mismo tiempo que las leyes, deben revisarse las políticas públicas 
para evitar la violencia y debemos de estar conscientes.  "La violencia parte del hogar, de la calle, de los medios y 
obviamente tiene un campo de expresión en la escuela".  Chuayffet Chemor agrega: "Sé que es muy incómodo para muchos 
que se les diga esto y he recibido descalificaciones, incluso algunas groseras [cuando de lo que se trata es de debatir con 
ideas no con apelativos ni con palabras de una descalificación vulgar a las ideas del otro]. Sigo pensando que el hogar, la 
calle, los medios contribuyen a la violencia que se expresa en las escuelas". Pasemos a la reforma educativa, se cumplen 18 
meses de que inició ¿cuál es el balance? El Presidente de la República al anunciarla puso en marcha una serie de 
mecanismos que se han venido cumpliendo, la creación del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, el 
establecimiento de las leyes secundarias que se hicieron con regularidad en el tiempo, se establecieron una serie de 
mecanismos e instancias para aplicar la reforma, se diseñaron los perfiles de los maestros para el concurso de oposición de 
plazas que será el 12 de julio. Además se realizaron los foros para la modificación del modelo educativo en cada uno de los 
tres niveles de educación: básica, media superior y normal; y se han diseñado una serie de programas como la Escuela Digan, 
escuelas de Excelencia o el de Tiempo Completo, que tienen por objeto dignificar a la escuela y ponerla en el centro, para 
que la reforma sea eficaz.  Se está dando la reforma en todos los frentes y quien se asuste porque no se ha sostenido el 
avance, pues que se sumerja en la realidad y sepa que en ella hay inercias que se oponen a los cambios que son difíciles de 
vencer, sobre todo cuando han estado tan arraigados.  ¿La resistencia es de la CNTE o SNTE?  Las inercias están no sólo 
en sectores de los que usted ha hablado. Siempre que se toque un interés particular, un interés general que no va en 
provecho del bien de todos, pues ahí puede correrse el riego de que haya oposición al cambio porque atentaría contra 
intereses creados.  Se ha dicho que apenas inicia la reforma educativa con el diseño del nuevo modelo en la materia; ¿así 
es?  Lo que se hizo fue una reforma legal del marco educativo, por lo tanto es reforma educativa, son leyes que se refirieron 
al sector.  ¿Cuándo tendremos nuevos planes y programas de estudio?  Creemos que podemos tener resultados en 
los 12 meses siguientes a las conclusiones. Viene la parte más difícil que es la confección de material, libros de texto que se 
adecuen al programa de estudios y el modelo educativo, pero la capacitación de maestros será central para atender esas 
modificaciones. ¿El sindicato ha colaborado para que la reforma avance?  Por supuesto, el sindicato ha participado en 
todas las tareas de la reforma y estamos muy satisfechos con esa participación. No hay duda de que la gran mayoría del 
magisterio mexicano quiere certeza en su relación laboral, pero también mayor capacidad de enseñanza en su relación en el 
aula.  ¿Cambió la relación con el Sindicato con el encarcelamiento de la profesora Elba Esther Gordillo?  El 
sindicato ha tenido una participación decidida en dos frentes, en la defensa legítima de sus derechos laborales que son 
intocables, que nadie pretende modificar; y en segundo lugar, en su participación en la reforma educativa.  ¿Cuál es su 
opinión de la forma en que se ha realizado el proceso que se le sigue a Elba Esther Gordillo?  Es un tema sobre el 
que no opino, dijo. (Nurit Martínez, primera plana) 
La Jornada-Denuncian 4 mil 375 violaciones en el país en 4 meses: En México hay elevada incidencia de violaciones 
sexuales. A escala nacional, de enero a abril de este año fueron denunciados en agencias del Ministerio Público (MP) 4 mil 
375 casos de agresiones; 699 de estupro (conducta sexual ilegal) y un bloque amplio al que las procuradurías identifican sólo 
como otros delitos sexuales. El año pasado se levantaron 13 mil 504 actas por abuso sexual y 2 mil 50 por estupro; en 2012 
el acumulado fue de 14 mil 566 y 2 mil 234, respectivamente, aunque en 2011 se alcanzó un nivel sin precedente de 
denuncias: 15 mil 751 en todo el país, 800 más que el año anterior. La tendencia anual de estupro es de poco más de 2 mil 
casos. Aunque en la estadística compilada por el gobierno federal no se detalla el porcentaje de los delitos sexuales respecto 
al tamaño de la población, en el estado de México hay un aumento considerable en este tipo de agresiones, por encima de 
otras entidades de tamaño similar: 905 casos denunciados durante los primeros cuatro meses de 2014. Sólo en enero pasado, 
en territorio mexiquense se denunciaron 209 violaciones; en febrero, 239; marzo, 278, y abril, 179, mientras en otros 
estados, igualmente en los primeros lugares de la tabla de incidencia de este delito, como Chihuahua y Chiapas, se 
interpusieron actas ante el Ministerio Público alegando violación sexual del orden de 275 y 230, respectivamente, pero por 
todo el cuatrimestre enero-abril. Hay entidades que no ocupan los primeros sitios en homicidios dolosos y/o secuestros, pero 
sí están en el primer tramo de la estadística en agresiones sexuales. Por ejemplo, en Guanajuato se presentaron 213 
denuncias por violación entre enero y abril del año que transcurre, mientras Yucatán (la entidad del país con menos 
asesinatos y plagios) está a la mitad de la tabla de los delitos sexuales, con 80 casos. También hay alta incidencia en 
Guerrero (139 denuncias en el periodo citado); Jalisco (126), Michoacán (151), Morelos (154), Nuevo León (169), Oaxaca 
(91), Puebla (99), Quintana Roo (143) y Tamaulipas (167), por mencionar algunos estados. En 2010, el Fondo de Población 
de Naciones Unidas advirtió acerca de la problemática de México y lo señaló como la nación con mayor violencia sexual, 
seguido por Costa Rica, República Checa y Dinamarca. En ese momento, instancias mexicanas, como el Instituto de Salud 
Pública, lanzaron alertas en el mismo sentido. En cuanto al secuestro, 61 por ciento de las víctimas están ubicadas en cinco 
entidades: Tamaulipas, Michoacán, Veracruz, Morelos y el estado de México, se precisa en los datos estadísticos difundidos 
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por el Sistema Nacional de Seguridad Pública. En el caso de la extorsión, un porcentaje similar está concentrada en los 
estados de México, Jalisco y Distrito Federal. En este caso, algunas entidades reportan más averiguaciones previas que 
víctimas, debido a la logística de registro y seguimiento en sus sistemas de información, mismos que están en proceso de 
optimización, dijo la Secretaría de Gobernación. (Fabiola Martínez, primera plana) 
Excélsior-Banxico abarata el crédito; ajusta a 3% la tasa de interés: El Banco de México (Banxico) anunció que 
redujo la tasa de interés de referencia de 3.5 a 3.0%, al considerar que ha aumentado la probabilidad de que la inflación se 
ubique cerca de 3% en enero de 2015 y que la recuperación del crecimiento de la economía mexicana durante el segundo 
trimestre sea más modesto de lo previsto. De acuerdo con la Junta de Gobierno del Banxico, que tomó en cuenta la 
recuperación prevista de la economía y la postura monetaria relativa de México con EU, “no serían recomendables 
disminuciones adicionales en el objetivo para dicha tasa en el futuro previsible”. De acuerdo con analistas económicos, las 
menores tasas de interés buscan estimular el crecimiento, ya que al abaratarse el costo del dinero, podría estimularse el 
crédito, el consumo y, con ello, la actividad económica. BANXICO IMPULSA LA ECONOMÍA. El Banco de México decidió 
ayer reducir su tasa de interés de referencia de 3.5 por ciento a 3.0 por ciento, al considerar que ha aumentado la 
probabilidad de que la inflación se ubique en cerca del tres por ciento en enero de 2015 y que la recuperación del crecimiento 
de la economía mexicana durante el segundo trimestre sea más modesto de lo previsto hace unos días. La decisión del 
instituto central fue bien vista por el Banco Mundial y la Secretaría de Hacienda. Jorge Familiar, vicepresidente del Banco 
Mundial para América Latina y el Caribe, afirmó que la reducción de la tasa de interés sin duda es una medida de estímulo 
económico. Banxico argumentó que “la Junta de Gobierno ha decidido disminuir en 50 puntos base el objetivo para la Tasa de 
Interés Interbancaria a un día, en virtud de que, dado el mayor margen de holgura en la economía, se estima factible la 
convergencia eficiente de la inflación a tres por ciento con una tasa de interés de referencia menor”. “Sin embargo, teniendo 
en cuenta la recuperación prevista de la economía y la postura monetaria relativa de México con Estados Unidos que se 
alcanzará con la citada reducción en la tasa de referencia, la Junta considera que no serían recomendables disminuciones 
adicionales en el objetivo para dicha tasa en el futuro previsible. En todo caso, se mantendrá atenta al desempeño de todos 
los determinantes de la inflación con el fin de estar en condiciones de alcanzar la meta de inflación señalada”, advierte. El 
Banxico resaltó que la preocupante cifra del IGAE de marzo deja ver que el crecimiento de la economía para 2014 será menor 
a lo esperado hace apenas un par de semanas, a pesar de que se pronostica que a partir de abril la actividad productiva 
muestre una recuperación. Las menores tasas de interés intentan dar un estímulo al crecimiento, ya que al abaratarse el 
costo del dinero, podría estimularse el crédito y con ello la actividad económica. Fortaleza local. Isaac Velasco, analista 
económico de Grupo Financiero BX+, dijo que el movimiento en las tasas de Banxico envía un mensaje claro del gobierno con 
respecto a medidas para reactivar el crecimiento económico; también revela la posición favorable de México en comparación 
con otras economías emergentes, puesto que el país sí puede bajar las tasas cuando otros países se han visto forzados a 
subirlas. “La noticia se añade a los seis puntos anunciados por el gobierno federal para reactivar la economía. Si bien no se 
espera que el impacto de un recorte en la tasa sea inmediato, Banxico prevé que la moderada actividad económica 
prevalecerá en el horizonte de tiempo en el que es efectiva la política monetaria. “Es decir, se espera que en los siguientes 
trimestres aún sea moderada la actividad económica”, dijo. 
 ¿Cómo influye? 
La decisión de política monetaria del Banco de México te apoya así: 

• El recorte a 3% la Tasa de Interés Interbancaria a un día (TIIE) ayudará a los mexicanos a pagar menos intereses 
por los créditos que pidan a los bancos, y puede representar un impulso al empleo. 

• Al reducirla busca influir positivamente en el consumo y en la inversión de las empresas al hacer el crédito más 
barato. 

• Se puede esperar que los bancos presten un poco más a los ciudadanos o empresas y a una tasa un poco más baja, 
lo que incentivará el consumo. 

(Felipe Gazcón, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que en la Secretaría de Gobernación causó extrañeza que el jueves pasado tras la reunión que su titular, Miguel Ángel 
Osorio Chong, sostuvo con los senadores integrantes de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, la perredista Lizbeth 
Rosas Montero haya hablado sobre los contenidos del encuentro. 

Y es que en la Ley Orgánica del Congreso de la Unión está claramente establecido que lo que se diga en este tipo de 
reuniones no debe ser divulgado, por tratarse, precisamente, de temas delicados para la seguridad del país. 
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:Que el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, se reunió este jueves con el secretario del 
Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, para manifestar su compromiso para apoyar a migrantes mexicanos que soliciten trabajo 
temporal en su país, así como para evitar situaciones de explotación o violación a sus derechos. 

:Que durante la gira por Portugal se vio muy relajado al procurador general de la República, Jesús Murillo Karam. 

Además se dijo que su presencia en ese país no fue para concretar ninguna acción y proyecto futuro, sino que asistirá a una 
reunión en Madrid donde también estará el jefe del Ejecutivo. 

Incluso, en tono de broma, el funcionario aseguró que iría al Vaticano (donde estará este fin del semana el presiente Enrique 
Peña Nieto como parte de su gira por Europa) con la finalidad de no hacer cosas incorrectas. 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, no perdió el tiempo y aprovechó el encuentro que tuvo en San 
Lázaro con el titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, para hablar de la reforma política local, de la cual ya hay 
acuerdos para avanzar en el próximo periodo ordinario de sesiones. 

:Que el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Raúl Cervantes, recibió ayer un paquete de iniciativas de la mano del 
titular de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, en busca de sustento y homologar la reforma electoral en 
el DF, y para que esa cámara apoye y oriente a los asambleístas en la materia. 

En el encuentro también estuvieron presentes los diputados locales del PRI María de los Ángeles Moreno y Fernando 
Espino, así como los del PRD Arturo Santana, Manuel Robles y Héctor Hugo Hernández. 

(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 

HOY EL JEFE del Ejecutivo se entrevista con el papa Francisco, en el marco de un viaje de trabajo al Vaticano. Entre los 
funcionarios que acompañan al presidente Enrique Peña Nieto destaca Mercedes del Carmen Guillén Vicente, subsecretaria de 
Población, Migración y Asuntos Religiosos de Gobernación y una priísta a quien se le identifica como hermana del otrora 
Subcomandante Marcos, líder político—militar del EZLN, nos comentan. Después de la audiencia con el Papa, la comitiva 
emprende el vuelo a Madrid para una visita de Estado que ha generado muchísima expectativa por el arranque de una nueva 
era en las relaciones comerciales, de negocios y de inversión que se pueden establecer en ambos lados del Atlántico y por la 
presencia de los reyes Juan Carlos I y Sofía y los príncipes Felipe y Letizia en los encuentros con el gabinete mexicano, nos 
dicen.  

DE PLANO el canciller José Antonio Meade dijo no, no y no. En el marco de la visita de Estado del presidente Enrique Peña 
Nieto a Portugal, el jefe de la diplomacia mexicana no quiso fijar una posición del gobierno mexicano sobre el hacinamiento 
de niños migrantes, entre ellos menores mexicanos, en estaciones migratorias de Estados Unidos. Don José Antonio pasó el 
paquete a su vocero, cita de por medio, para que en los próximos días hubiera una respuesta a un "tema de coyuntura" 
dentro del viaje presidencial. ¿O sea que los niños mexicanos en estaciones migratorias estadounidenses y el apoyo de su 
gobierno pueden esperar? Un poco sí, tal vez... 
 

El ASUNTO de las autodefensas de Michoacán no ha sido cerrado en Estados Unidos. El Departamento de Justicia, a cargo de 
Eric Holder, y el Departamento de Estado, encabezado por John Kerry, han puesto especial atención al financiamiento que 
hacen los mexicanos desde el territorio estadounidense a estos grupos. Pero hay algo más: los expertos de las agencias 
estadounidenses analizan a algunos de los miembros que formaban parte de pandillas en California, donde aprendieron a 
disparar. Y armas hay muchísimas en territorio michoacano, muchas de ellas registradas, nos comentan.  
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SIN ADJETIVOS y con datos verificables, usted conoció en estas páginas los megasalarios y todas las prestaciones de los 
nuevos comisionados del Instituto Federal de Telecomunicaciones, a cargo de Gabriel Contreras. Tan sólo el vocero de la 
institución tiene una percepción bruta de 135 mil 825 pesos mensuales y una cascada de prestaciones: seguros sobre 
percepciones ordinarias, de retiro, de gastos médicos, de separación individualizada, primas vacacional y por antigüedad, 
gratificación de fin de año por cuatro meses de salario (trabaja 12 meses y cobra 16 anualmente), pagas por defunción, 
ayuda para despensa, cuotas del ISSSTE y FOVISSSTE y por equipo de telefonía por mil 600 pesos mensuales. Son datos 
duros, no adjetivos. Ah, pero ellos trabajan mucho.  

UNA BUENA patinada dio el senador del PRI Jesús Casillas Romero durante la inauguración de la Segunda Cumbre Mundial de 
Legisladores de Globe, que aborda iniciativas para combatir el cambio climático. A don Jesús, quien además es el presidente 
de Globe México, se le olvidó el nombre del presidente del Congreso de la Unión, uno de los invitados de honor a la 
ceremonia. De plano lo bautizó como "José Ángel González Morfín", presidente de la mesa directiva de San Lázaro. Algunos 
de los presentes se mostraron sorprendidos y el panista José González Morfín, a quien se le conoce como Pepe, sonrió y se 
sonrojó un poquito. 
 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

UNA BUENA: los consejeros electorales de las 17 entidades que tendrán elecciones locales el próximo año no serán elegidos 
por las legislaturas estatales, donde el criterio aplicado era el de las cuotas partidistas. UNA MALA: quienes elegirán a los 
árbitros electorales de esos estados son los consejeros del INE, mismos que llegaron a sus cargos después de ser nombrados 
por el Congreso con base en ¡las cuotas partidistas! UNA PEOR: a pesar de los exámenes, entrevistas y revisiones de currículo 
que les harán a los aspirantes, todo indica que los criterios políticos seguirán imperando por encima de los méritos técnicos y 
de independencia a la hora de la selección final. SI ESO OCURRE, al INE le quedará que ni pintada la frase de la novela "El 
gatopardo" que dice: "Si queremos que todo siga como está, es necesario que todo cambie".  

ENTRE políticos mexiquenses circula un comentario que le hizo Ernesto Zedillo a un ex gobernador del Estado de México 
durante una cena. CUANDO trataban el tema de la situación económica del país, el ex presidente le dijo a su interlocutor que, 
cuando la Secretaría de Hacienda se manejaba desde Los Pinos, siempre había preocupación cuando la economía pasaba por 
un mal momento. PERO AHORA, dijo Zedillo, cuando Los Pinos se manejan desde la Secretaría de Hacienda, la situación se 
puede poner peor. Y DESDE luego que el comentario ya le llegó a quien le tenía que llegar... y no cayó nada bien. ¡OUCH!  

POR MÁS que el dirigente de Encuentro Social, Hugo Eric Flores, niegue que su organización busque ser el partido político de 
los evangélicos, la terca realidad lo contradice. AHORA que en el INE están revisando su solicitud de registro, salió a cuento lo 
ocurrido cuando iban a celebrar una de las asambleas constitutivas en un estado del norte del país. SEGÚN se supo, uno de 
los verificadores del ahora desaparecido IFE le notificó al organizador que el local elegido para la reunión no cumplía con las 
condiciones adecuadas, por lo que tendrían que cambiar de sede o suspender el acto. Y CUENTAN que la respuesta fue una 
pregunta: "¿Y ahora qué le voy a decir a mis fieles?". ¿Qué tal?  

TAL PARECE que la estrategia mediática de la senadora Alejandra Barrales le salió contraproducente. HACE unos meses, para 
publicitar su informe de labores, la perredista mandó poner espectaculares con la leyenda: "No mires mi imagen, mira mi 
trabajo", en los que, raro entre los políticos, no aparecía su foto. NOMÁS que ahora ni sus compañeros en el Senado la 
voltean a ver.  

CUENTAN que, por más que pega de brincos y hace ruido para que le hagan caso en la discusión de la reforma a las 
telecomunicaciones, nadie la toma en serio, a pesar de que preside la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía. 
AHORA SÍ QUE ¡le robaron cámara! 
 
(Redacción, página 10) 

 


